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1 CONTEXTE ET DÉROULEMENT 

Le 12 juillet 2018, ƭΩŞǉǳƛǇŜ ŘΩArcelorMittal Produits longs Canada a convié la communauté de 

/ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ à une rencontre Ǿƛǎŀƴǘ ƭŜ ǇŀǊǘŀƎŜ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŜǎ ŞŎƘŀƴƎŜǎ ǎǳǊ :    

- les activités ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ Ł /ƻƴǘǊŜŎǆǳǊΤ  

- des projets ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘǎ ǇƻǳǊ ŀƳŞƭƛƻǊŜǊ la performance environnementale des 

installations;  

- les moyens de communication à privilégier dans le futur afin de maintenir un lien avec la 

communauté.  

Environ 40 personnes se sont 

présentées à la rencontre, qui se 

déroulait au Centre multifonctionnel 

ŘŜ /ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ όптрΣ ǊǳŜ /ƘŀōƻǘύΦ Dès 

18 h, les personnes présentes étaient 

invitées à discuter avec des membres 

ŘŜ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭΦ 

La présentation a commencé vers 19 h 

Ŝǘ ǎΩŜǎǘ ǘŜǊƳƛƴŞŜ ǾŜǊǎ нм Ƙ ол, et a été 

entrecoupée de ǇŞǊƛƻŘŜǎ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǎ 

avec les citoyens sur place. Les 

contenus présentés se retrouvent à 

ƭΩŀƴƴŜȄŜ L et sont résumés dans le 

présent compte rendu.  

 

wŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘǎ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ 

- Gilles Quenneville, vice-président et directeur 
général, RH et Affaires juridiques 

- Marco Savard, directeur général, Complexe de 
/ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ-Est 

- Luc Chabot, directeur, Environnement 

- Louis-Philippe Péloquin, directeur, Communications 

- Karine Raiche, spécialiste, Communications 

Animation  

- Alex Craft, Transfert Environnement et 
Société 

 

Prise de notes et production du compte 
rendu 

- Dave Arseneau et Camille Montreuil, 
Transfert Environnement et Société 

 

DŀǊŘƛŜƴƴŜ Řǳ ǇǊƻŎŜǎǎǳǎΣ ƭŀ ŦƛǊƳŜ ¢ǊŀƴǎŦŜǊǘ 9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ {ƻŎƛŞǘŞ Şǘŀƛǘ ŎƘŀǊƎŞŜ ŘΩŀƴƛƳŜǊ ƭŀ 

ǊŜƴŎƻƴǘǊŜΣ ŘŜ ǎΩŀǎǎǳǊŜǊ ǉǳŜ ƭŜǎ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ǎƻƛŜƴǘ ǇǊŞǎŜƴǘŞŜǎ ŎƭŀƛǊŜƳŜƴǘΣ ŘŜ ŘƻŎǳƳŜƴǘŜǊ ƭŜǎ 

questions, préoccupations et suivis à réaliser et de produire un compte rendu fidèle aux 

échanges. 
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2 ATTENTES EXPRIMÉES PAR LES PARTICIPANTS 

Avant de débuter, les personnes présentes ont été invitées à partager leurs attentes quant au 

contenu et au déroulement de la rencontre. 

Les personnes ǇǊŞǎŜƴǘŜǎ ƻƴǘ ƛƴŘƛǉǳŞ ǎƻǳƘŀƛǘŜǊ ƻōǘŜƴƛǊ ŘŜ ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǎǳǊ : 

- les moyens envisagés pour minimiser les ƛƳǇŀŎǘǎ ŘŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ au niveau 

de la poussière et du bruit, y compris en lien avec les différentes alarmes sur le site; 

o il est mentionné ǇŀǊ ǳƴ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ Ŝǳ ŘŜǎ ǇǊƻƎǊŝǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŘŜǊƴƛŝǊŜǎ 

années, mais que la communauté souhaite voir les améliorations se poursuivre, 

surtout dans le contexte des nouvelles constructions résidentielles  

- les effets cumulatifs potentiels avec le projŜǘ ŘΩŀƎǊŀƴŘƛǎǎŜƳŜƴǘ Řǳ tƻǊǘ ŘŜ aƻƴǘǊŞŀƭ Ł 

/ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ; 

- la pollution thermique au niveau du rejet des eaux et la possibilité de valoriser cette 

énergie; 

- lŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩŜƳǇƭƻƛǎ ƭƻŎŀǳȄ (employés et sous-traitants) en lien avec les projets 

ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘǎ. 

3 RÉSUMÉ DE LA PRÉSENTATION 

[Ŝǎ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘǎ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ ont réalisé une présentation couvrant les aspects suivants :  

1. Présentation sommaire ŘŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ tǊƻŘǳƛǘǎ ƭƻƴƎǎ /ŀƴŀŘŀ 

2. PǊƛƴŎƛǇŀƭŜǎ ƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴǎ ŀǳȄ ŘŜǳȄ ŎƻƳǇƭŜȄŜǎ ŘŜ /ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ et leur rôle dans la 

ǇǊƻŘǳŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀŎƛŜǊ  

3. État de situation quant à la performance environnementale des installations, incluant la 

ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ŞǘǳŘŜ ǎǳǊ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ƭΩŀƛǊ ǇŀǊ ƭŜ ƳƛƴƛǎǘŝǊŜ du Développement durable, 

ŘŜ ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ [ǳǘte contre les changements climatiques (MDDELCC) en 

2016 

4. Mesures ayant été prises pour réduire les impacts ŘŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ sur 

ƭΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ 

5. AƴƴƻƴŎŜ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ liés à ƭŀ ǇŜǊŦƻǊƳŀƴŎŜ ŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘŀƭŜ ŘŜ ƭΩǳǎƛƴŜ 

6. MƻȅŜƴǎ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴ ŜȄƛǎǘŀƴǘǎ Ŝǘ ŜƴǾƛǎŀƎŞǎ ǇƻǳǊ ƭΩŀǾŜƴƛǊ 

[ΩƛƴǘŞƎǊŀƭƛǘŞ ŘŜ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ǾƛǎǳŜƭƭŜ ǎŜ ǘǊƻǳǾŜ Ł ƭΩŀƴƴŜȄŜ LΦ 
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4 SYNTHÈSE DES INTERVENTIONS 

Tout au long de la présentation, les ƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴǎ ŞǘŀƛŜƴǘ ōƛŜƴǾŜƴǳŜǎΣ ǉǳΩƛƭ ǎΩŀƎƛǎǎŜ ŘŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴs, 

de commentaires ou de suggestions.  

Le tableau suivant résume les interventions des personnes présentes pendant la rencontre : 

 

Question ou commentaire Réponse par ArcelorMittal 

Est-ŎŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴǎ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ 
Ł /ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ ǎǳōƛǊƻƴǘ ƭŜǎ ŎƻƴǘǊŜŎƻǳǇǎ ŘŜ 
la guerre commerciale avec les États-Unis?  

tǊŞǎŜƴǘŜƳŜƴǘΣ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ 
travaille à minimiser les impacts de la 
guerre commerciale, ŀŦƛƴ ŘΩŜƴ ƭƛƳƛǘŜǊ 
lΩƛƳǇŀŎǘ sur ses activités à court et moyen 
terme.  

Est-ce que le caractère environnemental de 
ƭΩŀŎƛŜǊ ǇǊƻŘǳƛǘ ŎƘŜȊ !ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ 
(hydroélectricité au Québec, production 
ŀǾŜŎ Ƴƻƛƴǎ ŘŜ D9{ ŞƳƛǎ ǉǳŜ ƭΩƛƳǇƻǊǘŀǘƛƻƴΣ 
etc.) lui confère un avantage au niveau de 
ƭΩŀǘǘǊƛōǳtion de contrats? 

MalheureusementΣ ƛƭ ƴŜ ǎΩŀƎƛǘ Ǉŀǎ encore 
ŘΩǳƴ ŦŀŎǘŜǳǊ ǎƛƎƴƛŦƛŎŀǘƛŦ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜǎ ŎƭƛŜƴǘǎΦ 
/ΩŜǎǘ ŎŜǇŜƴŘŀƴǘ ǉǳŜƭǉǳŜ ŎƘƻǎŜ ǉǳƛ Ŝǎǘ ŘŜ 
plus en plus pris en compte.  

Pourquoi avoir fermé les laminoirs à plat à 
/ƻƴǘǊŜŎǆǳǊΚ 

En 2006, lors de la fusion entre Arcelor et 
Mittal Steel, les laminoirs à plat de 
/ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ ŞǘŀƛŜƴǘ ŘŞǎǳŜǘǎ Ŝǘ ŀǳǊŀƛŜƴǘ 
nécessité des investissements importants. 
Puisque la capacité de laminage requise 
était disponible chez ArcelorMittal 
Dofasco, en Ontario, ŎŜǳȄ ŘŜ /ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ 
ont été fermés.  

Où en est le projet de laminoir à poutrelles 
(« beam »)?  

Ce projet, amorcé après la fermeture des 
laminoirs à plat, a été mis en arrêt lors de 
la crise économique de 2008, en raison de 
ƭΩŜŦŦƻƴŘǊŜƳŜƴǘ Řǳ ƳŀǊŎƘŞΦ  

Après la crise, une nouvelle étude de 
marché a été réalisée. Celle-ci a montré 
ǉǳΩƛƭ ƴŜ ǎΩŀƎƛǎǎŀƛǘ Ǉŀǎ ŘΩǳƴŜ ŘŞŎƛǎƛƻƴ 
intéressante ŘΩǳƴ Ǉƻƛƴǘ ŘŜ ǾǳŜ 
économiqueΣ Ŝǘ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ƴΩŀ Ǉŀǎ Ǿǳ ƭŜ ƧƻǳǊΦ 
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5ŀƴǎ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ǇǊƻŎŜǎǎǳǎ ŘŜ 
transformation, quelle étape génère le plus 
de nuisances pour la communauté (bruit, 
poussières)? En effet, nous entendons plus 
de bruit depuis le déboisement près de 
ƭΩǳǎƛƴŜΦ 5ΩƻǴ ǇǊƻǾƛŜƴǘ-il?  

 
 

Lŀ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǎ ǾƛǎŜ ƧǳǎǘŜƳŜƴǘ Ł 
mieux comprendre les nuisances vécues 
par le voisinage. Il est parfois complexe 
ŘΩidentifier les sources de bruit qui sont 
ǇǊƻōƭŞƳŀǘƛǉǳŜǎΣ ǇǳƛǎǉǳΩƛƭ ƴŜ ǎΩŀƎƛǘ Ǉŀǎ 
nécessairement de celles qui sont les plus 
rapprochées des résidences. ArcelorMittal 
souhaite donc entendre la population pour 
ǎΩŀǎǎǳǊŜǊ ŘΩƛƴtervenir aux endroits qui 
ŀǳǊƻƴǘ ƭŜ Ǉƭǳǎ ŘΩƛƳǇŀŎǘΦ 

 

" ƭΩǳǎƛƴŜ ŘŜ ǊŞŘǳŎǘƛƻƴΣ ǇŀǊ ŜȄŜƳǇƭŜΣ ŘŜǎ 
silencieux ont été installés sur les 
ventilateurs, ce qui a réduit le bruit 
ŀƳōƛŀƴǘ Ł ǇǊƻȄƛƳƛǘŞ ŘŜ ƭΩǳǎƛƴŜ ŘŜ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ 
décibels, mais pourrait avoir fait émerger 
ŘΩŀǳǘǊŜǎ ōǊǳƛǘǎΦ /ΩŜǎǘ ǇƻǳǊǉǳƻƛ de 
nouvelles études devront être réalisées 
dans le futur. 

vǳŜƭƭŜ Ŝǎǘ ƭΩǳǘƛƭƛǘŞ ŘŜ ƭŀ ǎƛǊŝƴŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ 
entendons? 

Les sirènes et alarmes sont utilisées pour 
plusieurs raisons : signaler une émanation 
ŘŜ ƎŀȊΣ ƭΩŀǊǊşǘ ŘΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎΣ ƭŜǎ 
déplacements de ponts roulants, 
ƭΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘŜǎ ŦƻǳǊǎΣ ŜǘŎΦ 

Il faudra donc identifier celles qui sont 
perçues et qui occasionnent un 
dérangement pour la population de 
/ƻƴǘǊŜŎǆǳǊΦ  

En ce qui me concerne, ce sont les alarmes 
Ł ƭΩǳǎƛƴŜ ŘŜ réduction (pour signaler le 
monoxyde de carbone) et les alarmes de 
recul des équipements qui sont les plus 
dérangeantes. Je les entends tous les jours. 

 

Plusieurs personnes me partagent leurs 
problèmes avec les poussières accumulées 
sur leurs maisons et véhicules.  

Pouvez-vous nous diriger vers un produit 
ǇŜǊƳŜǘǘŀƴǘ ŘŜ ƭŜǎ ƴŜǘǘƻȅŜǊΚ Lƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘΩǳƴ 
problème quotidien. 

!ǳŎǳƴ ǇǊƻŘǳƛǘ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŜǊ ƴΩŜǎǘ ǳǘƛƭƛǎŞ : il 
ǎΩŀƎƛǘ Ǉƭǳǘƾǘ ŘΩǳƴ ƴŜǘǘƻȅŀƎŜ Ł ƘŀǳǘŜ 
pression. 
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Quelle était la composition des poussières 
échantillonnées par le ministère de 
ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝƴ нлмсΚ  

Chacune des quatre stations permettait 
ŘΩŞŎƘŀƴǘƛƭƭƻƴƴŜǊ ƭŜǎ ǇŀǊǘƛŎǳƭŜǎ ŦƛƴŜǎΣ ƭŜǎ 
particules totales, les particules de 10 
microns ou moins et les métaux.  

Avez-vous songé à la possibilité de réaliser 
un échantillonnage en continu?  

Cet échantillonnage pourrait être réalisé 
ǇŜƴŘŀƴǘ ǳƴŜ ǇŞǊƛƻŘŜ ŘΩǳƴ ŀƴ, pour ǉǳΩƻƴ 
puisse voir les variations selon les saisons. 

/ΩŜǎǘ ƭŜ ƳƛƴƛǎǘŝǊŜ ŘŜ ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ ǉǳƛ a 
réalisé ces échantillonnages. Pour les 
attesǘŀǘƛƻƴǎ ŘΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ qui nous 
concernent, la campagne 
ŘΩŞŎƘŀƴǘƛƭƭƻƴƴŀƎŜ ŘǳǊŜ ŜƴǾƛǊƻƴ н ƳƻƛǎΦ 

En fait, je souhaite plutôt savoir si 
!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ ŀ ƭΩƛƴǘŜƴǘƛƻƴ ŘŜ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ 
place des échantillonneurs, ŎΩŜǎǘ-à-dire 
ǇǊŜƴŘǊŜ ƭΩƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜ ŘŜ ǊŞŀƭƛǎŜǊ ŘŜǎ 
campagnes sur une plus longue durée. 

La demande est prise en note et sera 
évaluée.  

A-t-on accès au rapport préparé par le 
Ministère?  

[Ŝ ǊŀǇǇƻǊǘ Ŝǎǘ ǇǳōƭƛŎΦ tƻǳǊ ƭΩƻōǘŜƴƛǊΣ ǳƴŜ 
ŘŜƳŀƴŘŜ ŘΩŀŎŎŝǎ Ł ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Řƻƛǘ şǘǊŜ 
effectuée. 

Est-ƛƭ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘΩƛƴǎŎǊire le titre complet du 
rapport dans le compte rendu de la 
rencontre, de manière à faciliter les 
dŜƳŀƴŘŜǎ ŘΩŀŎŎŝǎ Ł ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ? 

Le titre complet du rapport est le suivant :  

wŀǇǇƻǊǘ ŘΩŜȄǇŜǊǘƛǎŜ ς ArcelorMittal 
/ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ ς /ŀǊŀŎǘŞǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀƛǊ 
ambiant ς Avril à juin 2016. 

[ΩŞǘǳŘŜ ǇƻǊǘŀƛǘ ǎǳǊ ƭΩŜŦŦŜǘ ŎǳƳǳƭŀǘƛŦ ŘŜǎ 
ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜǎ ǎƻǳǊŎŜǎ ŘΩŞƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜ 
poussières de la région. 

Est-ce que la présentation de ce soir traite 
aussi des émissions de poussières du centre 
de recyclage de ferraille?  

Le centre de recyclage de ferraille émet des 
poussières, mais en quantités beaucoup 
moins importantes que les autres 
installations. Il est également situé plus 
loin de la route et des zones habitées. 

Lƭ ƴŜ ǎΩŀƎƛǘ Ǉŀǎ ŘŜǎ ƳşƳŜǎ ǇƻǳǎǎƛŝǊŜǎ ǉǳŜ 
celles des aciéries? 

Non, ces poussières sont plus grossières, 
donc faciles à capter. 

Prévoyez-Ǿƻǳǎ ŘŜǎ ƳŜǎǳǊŜǎ ŘΩŀōŀǘǘŀƎŜ ŘŜ 
poussières? 

ArcelorMittal a asphalté ou bétonné plus 
de 9000 m2 ǎǳǊ ǎƻƴ ǎƛǘŜΦ [ΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ǳǘƛƭƛǎŜ 
également des balais mécaniques, de 
même que des camions à eau pour rendre 
la poussière humide (quatre camions 
circulent presque en permanence).  

Un talus a aussi été aménagé sur la montée 
de la Pomme-ŘΩhǊΦ Lƭ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ de réduire 
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le bruit et les émissions de poussières 
causées par le vent.  

Allez-vous, éventuellement, déplacer les 
trains stationnés sur la montée de la 
Pomme-ŘΩhǊΚ 

En fait, les wagons stationnés changent 
régulièrement. Ils transportent la ferraille 
en attŜƴǘŜ ŘΩşǘǊŜ ǳǘƛƭƛǎŞŜΦ 

Serait-ƛƭ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜǊ ǳƴŜ ōǳǘǘŜ 
ǇƻǳǊ ǉǳΩƻƴ ƴŜ ƭŜǎ Ǿƻƛe plus?  

Ce serait difficile, puisque les wagons sont 
stationnés près de la clôture.  

Dans le passé, vous aviez réalisé des 
ƴŜǘǘƻȅŀƎŜǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ǎƛƭƻǎ ŘŜ ƭΩǳǎƛƴŜ ŘŜ 
réduction. Serait-il possible de le faire à 
nouveau? 

Une solution, celle du branchement 
ŘΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ŘŜ ƭŀǾŀƎŜ ǎǳǊ Řes pompes à 
béton, a été identifiée pour faciliter ces 
nettoyages. Un premier test concluant a 
été effectué au printemps 2018 et a permis 
de faire un lavage de certaines sections. 

ArcelorMittal profite des arrêts planifiés 
ŘŜǎ ƳƻŘǳƭŜǎ ŘŜ ƭΩǳǎƛƴŜ ǇƻǳǊ nettoyer les 
silos. Un arrêt de 24 jours du module 1 est 
ǇǊŞǾǳ Ŝƴ ǎŜǇǘŜƳōǊŜ ǇǊƻŎƘŀƛƴΦ [ΩŀǊǊşǘ Řǳ 
module 2, quant à lui, est prévu vers la fin 
du printemps 2019.  

Sur votre site, les forêts constituent des 
atténuateurs de bruit naturels. Je suppose 
ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ƭŜ ǎƻǳŎƛ ŘΩŜƴ ǇǊŞǎŜǊǾŜǊ ƭŜ 
maximum? 

9ŦŦŜŎǘƛǾŜƳŜƴǘΦ tŀǊ ŜȄŜƳǇƭŜΣ ƭΩǳƴ ŘŜǎ 
projets présentés ce soir a nécessité du 
déboisement, mais le double de la 
superficie a été compensée.  

Par ailleurs, aucun des projets présentés ce 
ǎƻƛǊ ƴΩŜȄƛƎŜǊŀ ŘŜ ŘŞōƻƛǎŜƳŜƴǘ ƳŀǎǎƛŦΦ 

Quelle est la méthodologie utilisée pour 
réaliser les études de bruit? 

La méthode utilisée est celle de la 
sonométrie. Les études sont réalisées par 
une firme externe. 

Est-ce que le bruit sera également mesuré 
dans le milieu? Ou seulement dans les 
ƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴǎ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭΚ    

Dans les études réalisées, des mesures 
étaient aussi prises dans la communauté, y 
compris la nuit afin ŘΩŞǾŀƭǳŜǊ ƭŜ ōǊǳƛǘ ŘŜ 
fond. 

Je réside depuis plus de 35 ans sur le rang 
du Brûlé, à la croisée de la montée de la 
Pomme-ŘΩhǊΦ tŀǊŦƻƛǎΣ ŘǳǊŀƴǘ ƭΩŞǘŞΣ 
ƧΩŜƴǘŜƴŘǎ ŎŜ ǉǳƛ ƳŜ ǎŜƳōƭŜ şǘǊŜ ǳƴŜ 
ŜȄǇƭƻǎƛƻƴΦ WΩŜƴ ǊŜǎǎŜƴǎ ŀǳǎǎƛ ƭŜǎ 
répercussions chez moi.  

Je me questionne sur les impacts aux 
ǊŞǎƛŘŜƴŎŜǎ ǎƛǘǳŞŜǎ Ǉƭǳǎ ǇǊŝǎ ŘŜ ƭΩǳǎƛƴŜ ǉǳŜ 
la mienne. 

Il est en effet possible que des explosions 
se produisent.  

Environ 90 % du temps, celles-ci ont lieu en 
période hivernaleΣ Ł ƭΩƛƴǘŞǊƛŜǳǊ ŘŜǎ ŀŎƛŞǊƛŜǎ. 
Elles sont provoquées par la présence de 
glace dans la ferrailleΣ ƭƻǊǎǉǳΩŜƭƭŜ ŜƴǘǊŜ Ŝƴ 
ŎƻƴǘŀŎǘ ŀǾŜŎ ƭΩŀŎƛŜǊ ƭƛǉǳƛŘŜ Řŀƴǎ ƭŀǉǳŜƭƭŜ ƭŀ 
ferraille est plongée. 
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[ΩŞǘŞΣ ŎΩŜǎǘ ǎǳǊǘƻǳǘ ŀǳ ŎŜƴǘǊŜ ŘŜ ǊŜŎȅŎƭŀƎŜ 
et de traitement de ferraille que cela peut 
survenir. La présence de bombonnes de 
ƎŀȊ Ŝǘ ŘŜ ǊŞǎŜǊǾƻƛǊǎ ŘΩŜǎǎŜƴŎŜ non coupés 
ou perforés par nos fournisseurs de 
ferraille peut également provoquer des 
explosions. Pour éviter cette situation, un 
tri est réalisé à la source et un suivi est 
effectué auprès des fournisseurs.  

Les voisins du site subissent-ils des impacts 
liés à ces vibrations? 

!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ ǎΩŀǎǎǳǊŜ ŘŜ ŎƻƴǘŜƴƛǊ ŎŜǎ 
explosions, notamment pour assurer la 
protection de son personnel sur le site. 

Avez-vous envisagé la possibilité de 
remplacer les alarmes de recul par des 
bruits moins dérangeants? 

[Ŝǎ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ 
posǎŝŘŜƴǘ ŘŞƧŁ ŎŜǎ ǘȅǇŜǎ ŘΩŀƭŀǊƳŜǎ όavec 
des sons moins aigus). 

Souvent, les alarmes bruyantes 
proviennent des équipements des sous-
traitants. Un suivi pourrait toutefois être 
ǊŞŀƭƛǎŞ ŀǳǇǊŝǎ ŘΩŜǳȄΦ   

vǳΩŜǎǘ-ce qui remplace le son habituel de 
ces alarmes de recul?  

tƭǳǘƾǘ ǉǳŜ ƭΩƘŀōƛǘǳŜƭ ǎƻƴ ŀƛƎǳΣ ŎŜƭǳƛ-ci est 
plus bas, de sorte que sa diffusion est 
moindre.  

Les alarmes moins bruyantes sont-elles 
facilement audibles lorsque les employés 
travaillent dans un milieu très bruyant? 

Le personnel entend ces alarmes sans 
problème. 

" bŜǿ ¸ƻǊƪΣ ƭŜǎ ǾŞƘƛŎǳƭŜǎ ŘΩǳǊƎŜƴŎŜ 
fonctionnent avec ces alarmes. 

 

Est-ŎŜ ǉǳΩǳƴ ŜŦŦƻǊǘ ǎŜǊŀ ǊŞŀƭƛǎŞ ǇƻǳǊ 
ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩŜƳǇƭƻƛ ƭƻŎŀƭΚ 

Dans la majorité des projets, Ł ƭΩŜȄŎŜǇǘƛƻƴ 
des équipementiers, la main-ŘΩǆǳǾǊŜ 
locale est favorisée. 

Est-ce que vous considérez Saint-François-
du-Lac comme étant local? 

Des vérifications devraient être effectuées.  

[Ŝ ǇǊƻōƭŝƳŜΣ ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ƭŜ ŎƻƴǘǊŀŎǘŜǳǊ Ŝǎǘ 
ƭƛōǊŜ ŘΩŜƳōŀǳŎƘŜǊ ǉǳƛ ƛƭ ǾŜǳǘΦ 

La préoccupaǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƳǇƭƻƛ ƭƻŎŀƭ Ŝǎǘ ōƛŜƴ 
notée. 

En ce qui a trait aux projets 
ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘǎΣ Ŝǎǘ-ce que les 
échéanciers présentés constituent des 
objectifs ou des engagements? Autrement 
ŘƛǘΣ ǉǳΩŜǎǘ-ce qui pourrait faire que ces 
projets ne se réalisent pas? 

Les échéanciers présentés constituent des 
engagements. Tous les projets présentés 
ont été approuvés et les fonds nécessaires 
sont disponibles, hormis la phase 3 du 
ǇǊƻƧŜǘ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ ǎȅǎǘŝƳŜ ŘŜ 
gestion des poussières à /ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ-Est, 
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qui devrait être présentée à la haute 
direction mondiale ŘΩƛŎƛ ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ.  

Si, pour des raisons majeures, comme la 
crise économique de 2008, ces projets 
devaient être mis en arrêt, ArcelorMittal 
en aviserait la communauté. Dans le 
contexte actuel, ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ Ŝǎǘ ŎƻƴŦƛŀƴǘŜ 
de réaliser ces projets. 

À la suite de cette intervention, M. Craft 
note un intérêt des personnes présentes à 
être tenues ŀǳ ŎƻǳǊŀƴǘ ŘŜ ƭΩŀǾŀƴŎŜƳŜƴǘ 
des projets.  

/ƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩŜƳǇƭƻƛǎΣ ƧŜ ǎǳƛǎ 
dans les affaires depuis environ 50 ans, et 
ƧΩŀƛ ŀǇǇǊƛǎ ǉǳŜ ƭΩƛƴǘŞƎǊŀǘƛƻƴ des grosses 
compagnies ƴǳƛǘ Ł ƭΩŜƳǇƭƻƛ ƭƻŎŀƭΦ  

Je vous suggère de viser les gens qui 
peuvent faciliter le commerce de proximité, 
ŎŀǊ ƛƭ Ŝǎǘ Ǉƭǳǎ ŦŀŎƛƭŜ ŘΩŀǾƻƛǊ Řǳ ŎƻƴǘǊƾƭŜ ǎǳǊ 
les achats locaux. 

Cela ne fait pas partie des thèmes ayant 
été abordés ce soir, mais ArcelorMittal en 
tient compte régulièrement.  

Avez-vous toujours des installations qui 
fonctionnent au mazout lourd (« bunker 
oil »)? 

ArcelorMittal utilise du gaz naturel depuis 
plus de 10 ans. [ΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ŜǎǘΣ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎΣ 
le plus important client de Gaz Métro 
(devenu Énergir) au Québec. 

vǳŜƭ Ŝǎǘ ǾƻǘǊŜ ŞŎƘŞŀƴŎƛŜǊ ǇƻǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ 
ŘŜǎ ǇƘŀǎŜǎ ŘŜ ǾƻǘǊŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊ Řǳ 
système de gestion des poussières? 

[Ŝǎ ǇƘŀǎŜǎ м Ŝǘ н ǎŜǊƻƴǘ ǊŞŀƭƛǎŞŜǎ ŘΩƛŎƛ 
2020. 

ArcelorMittal espère réaliser la 3e phase 
dans ce même échéancier, ce qui devrait 
être possible si les autorisations sont 
ƻōǘŜƴǳŜǎ Ł ƭΩŀǳǘƻƳƴŜΣ ŎƻƳƳŜ souhaité.  

Est-ŎŜ ǉǳŜ ƭΩŞǘǳŘŜ ǊŞŀƭƛǎŞŜ ǇŀǊ ƭŜ ƳƛƴƛǎǘŝǊŜ 
porte spécifiquement sur ArcelorMittal ou 
ǎǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƭŀ ǊŞƎƛƻƴΚ 

[ΩŞǘǳŘŜ ǇƻǊǘŀƛǘ ǎǳǊ ƭΩŜŦŦŜǘ ŎǳƳǳƭŀǘƛŦ ŘŜǎ 
différentes sources ŘΩŞƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜ 
poussières de la région.  

vǳΩŜƴ Ŝǎǘ-il des attestations 
ŘΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ? Tiennent-elles compte 
spécifiquement ŘŜ Ǿƻǎ ǎƻǳǊŎŜǎ ŘΩŞƳƛǎǎƛƻƴ 
ƻǳ ŘŜ ƭΩŜŦŦŜǘ cumulatif? 

Leǎ ŀǘǘŜǎǘŀǘƛƻƴǎ ŘΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ sont 
réalisées spécifiquement en lien avec les 
ƻǇŞǊŀǘƛƻƴǎ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭΦ 

WΩŀƛƳŜǊŀƛǎ Ŝƴ ǎŀǾƻƛǊ Ǉƭǳǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ƭƛŜƴǎ ŜƴǘǊŜ 
vos projets et ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘΩagrandissement 
Řǳ tƻǊǘ ŘŜ aƻƴǘǊŞŀƭ Ł /ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ, de 

Le Port de Montréal est de juridiction 
fédérale, alors que les activités 
ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ ǎƻƴǘ ŜƴŎŀŘǊŞŜǎ ǇŀǊ ƭŀ 
législation provinciale.  
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même que sur la coordination entre les 
acteurs. 

Êtes-vous en lien avec le Port, et est-ce que 
les ministères provincial et fédéral de 
ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ ŎƻƳƳǳƴƛǉǳŜƴǘ ŜƴǘǊŜ ŜǳȄ 
par rapport à ces projets?  

En ce qui concerne le Port, le ministère de 
ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Řǳ vǳŞōŜŎ ŀ ŦƻǊƳǳƭŞ ǎŜǎ 
recommandations sur le projet lors des 
audiences publiques. Pour sa part, 
ArcelorMittal est ponctuellement en lien 
ŀǾŜŎ ƭŜ ƳƛƴƛǎǘŝǊŜ ŘŜ ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Řǳ 
Canada, notamment pour certains 
rapports. 

Par ailleurs, ArcelorMittal a rencontré les 
autorités portuaires à plusieurs reprises. 
Celles-ci étaient, par exemple, favorables 
au projet de route interne et souhaitent 
avoir un accès à la voie ferrée de 
ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜΦ 

Est-ŎŜ ǉǳŜ ǉǳŜƭǉǳΩǳƴ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ Ŧŀƛǘ 
partie du Comité ZIP des Seigneuries? 

Uƴ ŜƳǇƭƻȅŞ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ Ŝǎǘ ƳŜƳōǊŜ 
du Comité.  

WŜ ǎǳƛǎ ǇǊŞƻŎŎǳǇŞ ǇŀǊ ƭŜ ƳŀƛƴǘƛŜƴ ŘΩǳƴ 
chenal (situé au-dessus du point « B » sur la 
ŎŀǊǘŜ ŘŜǎ ƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴǎύΣ ǉǳƛ ǎΩŜǎǘ ŀŦŦŀƛǎǎŞ 
avec le temps. Avez-vous des projets de 
dragage pour ce chenal?  

ArcelorMittal en est encore à évaluer la 
situation.  

Le ministère a réalisé une caractérisation 
du chenal et ArcelorMittal est en attente 
Řǳ ǊŀǇǇƻǊǘΦ [ΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ŎǊŀƛƴǘ ǉǳΩǳƴ 
dragage entraîne des sédiments et rende la 
situation encore plus problématique.  

.ǊŜŦΣ ŀǳŎǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ƴΩŜǎǘ ǇǊŞǾǳ Ł ŎƻǳǊǘ 
terme, mais ArcelorMittal réalisera 
probablement une étude sur le sujet au 
cours des cinq prochaines années. 

[Ŝ ŘƻǎǎƛŜǊ Řǳ ŎƘŜƴŀƭ ƳŜ ǘƛŜƴǘ Ł ŎǆǳǊ Ŝǘ ƧŜ 
ŎǊƻƛǎ ǉǳŜ ƭΩƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ 
serait positive pour la population de 
/ƻƴǘǊŜŎǆǳǊΦ  

 

[ŀ ±ƛƭƭŜ ǎΩŜǎǘ-elle engagée à cesser le 
développement résidentiel autour de 
ƭΩǳǎƛƴŜΚ  

ArcelorMittal se concentre sur ce qui est 
sous sa juridiction. Cela dit, la Ville est 
consciente de la problématique. 

Si le développement urbain se poursuit, et 
que le nombre de plaintes augmente, doit-
ƻƴ ŎǊŀƛƴŘǊŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀǾŜƴƛǊ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜΚ  

Comme bon citoyen corporatif, 
!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ ƧǳƎŜ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ŘŜ ǎƻƴ ŘŜǾƻƛǊ 
ŘΩŞŎƻǳǘŜǊ ƭŜǎ ǇǊŞƻŎŎǳǇŀǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘΩŀƳƻǊŎŜǊ 
le dialogue, Ŝǘ ŎŜΣ ƳşƳŜ ǎƛ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ƴŜ 
peut pas tout contrôler. Sur ce dossier, les 
ŎƛǘƻȅŜƴǎ ǇŜǳǾŜƴǘ ǎΩŀŘǊŜǎǎŜǊ ŘƛǊŜŎǘŜƳŜƴǘ Ł 
la Ville dans les instances prévues à cet 
effet. 
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Mais à Montréal, le développement 
résidentiel a presque encerclé les anciennes 
ǳǎƛƴŜǎ ŘΩArcelorMittal. Celles-ci ont dû être 
fermées plus rapidement et les emplois ont 
été perdus.  

ArcelorMittal discute de ces enjeux avec la 
Ville. Le développement résidentiel ne 
devrait pas mettre en péril la survie de 
ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ Ł ƳƻȅŜƴ ǘŜǊƳŜΦ  

Le lot de subsistance donné par le Seigneur 
Antoine Pécaudy de Contrecoeur et sa 
femme Barbe Denis au curé en 1686 (Bois 
du curé) ne compte plus qu'un hectare de 
forêt (magnifique érablière à l'entrée de 
Contrecoeur) et que si rien n'est fait pour le 
préserver, il sera rasé incessamment. Il 
appartient en ce moment à un promoteur 
privé. 

Je demande formellement à ArcelorMittal, 
comme citoyen corporatif, ŘΩŜƴ ŦŀƛǊŜ 
ƭΩŀŎǉǳƛǎƛǘƛƻƴΦ  

ArcelorMittal prend note de la demande. 

Je remarque que les citoyens résidant dans 
ƭŜǎ ƴƻǳǾŜŀǳȄ ǉǳŀǊǘƛŜǊǎΣ ǇǊŝǎ ŘŜ ƭΩǳǎƛƴŜΣ ƴŜ 
sont pas nombreux ce soir.  

[ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǊŞǎƛŘŜƴǘǎ ŘŜ /ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ 
ont été invités à la rencontre, via des 
ŎŀǊǘƻƴǎ ŘΩƛƴǾƛǘŀǘƛƻƴ Ŝǘ ǳƴŜ ǇǳōƭƛŎŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ 
le journal local.  

À la suite de cette intervention, M. Craft 
demande aux personnes présentes de lever 
la main si elles habitent le nouveau 
développement, près du carrefour 
giratoire. Quelques mains se lèvent. 

WΩŀƛƳŜǊŀƛǎ ǎŀǾƻƛǊ ǎƛ ƭŜǎ ǘŜǊǊŀƛƴǎ Ŝƴ ŦǊƛŎƘŜΣ Řǳ 
côté nord de la route 132 (de la montée de 
la Pomme-ŘΩhǊ Ł ƭΩŜƳǇǊƛǎŜ Řǳ tƻǊǘ ŘŜ 
Montréal), pourraient être entretenus. Ce 
ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŀƎǊŞŀōƭŜ Ł ƭΩǆƛƭΦ  

ArcelorMittal prend note de cette 
ŘŜƳŀƴŘŜ Ŝǘ ƭΩŞǾŀƭǳŜǊŀ ǇƻǳǊ ƭŀ ǇƻǊǘƛƻƴ ŘŜ 
terrain qui lui appartient.  

En tant que cyŎƭƛǎǘŜΣ ƧΩŀƛƳŜǊŀƛǎ ǎŀǾƻƛǊ ǎΩƛƭ 
ǎŜǊŀƛǘ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘŜ ŘŞƎŀƎŜǊ ƭΩŀŎŎƻǘŜƳŜƴǘ ŘŜ 
la 132 près de la zone qui vous appartient. 
Il y a actuellement beaucoup de résidus 
grossiers.  

ArcelorMittal évaluera cette demande. 

Plus tôt, vous avez affirmé avoir des projets 
ǇƻǳǊ ƭŀ ǊŞŎǳǇŞǊŀǘƛƻƴ ŘΩŞƴŜǊƎƛŜΦ ±ƻǳǎ ƴΩŜƴ 
avez pas parlé dans la présentation.  

!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Ŝƴ ƳŜǎǳǊŜΣ Ł ŎŜ 
stade, de présenter des échéanciers, mais 
elle est en contact avec différentes 
entreprises, notamment des serres de la 
région, et est ouverte à de tels projets.  
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Je trouve que votre démarche est positive 
Ŝǘ ƧŜ ǾŜǳȄ Ǿƻǳǎ Ŝƴ ŦŞƭƛŎƛǘŜǊΦ WΩŀƛ ŀǇǇǊŞŎƛŞ ƭŜǎ 
projets présentés.  

WΩŀƛƳŜǊŀƛǎ ǘƻǳǘŜŦƻƛǎ ǉǳŜ ƭŀ ±ƛƭƭŜ ŘŜ 
/ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ ǎƻƛǘ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ƭƻǊǎ ŘŜǎ 
prochaines consultations pour faciliter les 
interactions sur les dossiers qui la 
concernent, comme le développement 
domiciliaire.  

ArcelorMittal souhaite continuer dans ce 
ǎŜƴǎΦ [ΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ Ŝǎǘ ŎƻƴǎŎƛŜƴǘŜ ǉǳΩŜƭƭŜ 
ƎŞƴŝǊŜ ŘŜǎ ƛƳǇŀŎǘǎ Ŝǘ ƭΩƻōƧŜŎǘƛŦ ŘŜ ƭŀ ǎƻƛǊŞe 
ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǎ était ŘΩƛŘŜƴǘƛŦƛŜǊ ŎŜ ǉǳƛ ǇŜǳǘ 
être fait, conjointement avec la 
communauté. 

Par ailleurs, des représentants non élus de 
la Ville seront invités à siéger à un futur 
Comité de suivi formé par ArcelorMittal à 
titre de personnes-ressources.  

Au cours des années 1990, les quantités 
ŘΩŜŀǳ ǊŜƧŜǘŞŜǎ Řŀƴǎ ƭŜ ŦƭŜǳǾŜ Ŝǘ ƭŜǳǊ ǇI 
étaient vérifiées par ArcelorMittal. 

Effectivement, ces vérifications étaient 
réalisées dans le cadre du plan ŘΩŀŎǘƛƻƴ 
Saint-Laurent. 

Les personnes présentes sont sondées sur les moyens à privilégier par ArcelorMittal pour 
communiquer avec la communauté. 

Je crois que le panneau de la Ville serait un 
ƳŞŘƛǳƳ ƛƴǘŞǊŜǎǎŀƴǘ ǇƻǳǊ ǉǳΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ 
communique avec la communauté.  

Comme entreprise privée, ArcelorMittal 
privilégie des canaux indépendants, mais 
ŎŜƭŀ ǇƻǳǊǊŀƛǘ şǘǊŜ ǊŞŞǾŀƭǳŞ Řŀƴǎ ƭΩŀǾŜƴƛǊΦ  

Le journal Le Contrecourant.com pourrait 
aussi être un bon médium. 

Cette suggestion est prise en note par 
ArcelorMittal. 

Il existe également un journal pour les 
ǊŜǘǊŀƛǘŞǎ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭΦ 

 

Prévoyez-vous organiser des visites de site 
pour les citoyens de /ƻƴǘǊŜŎǆǳǊ?  

ArcelorMittal évaluera cette possibilité au 
cours des prochains mois. 

WŜ ǎǳƎƎŝǊŜ ŘΩǳǘƛƭƛǎŜǊ CŀŎŜōƻƻƪ Ŝƴ 
élargissant les thèmes abordés, de manière 
Ł ŎƻǳǾǊƛǊ Ǉƭǳǎ ŘΩƛƴǘŞǊşǘǎΦ 

 

WΩŜǎǇŝǊŜ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ǊŜǎǇŜŎǘŜǊŜȊ Ǿƻǎ 
engagements. 

[ΩŞǉǳƛǇŜ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Ł ƭΩŀōǊƛ 
des défis, mais travaillera dans la direction 
dressée lors de la rencontre.  
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5 ACTIONS DE SUIVI 

En plus de tenir compte ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǇǊŞƻŎŎǳǇŀǘƛƻƴǎ ŜȄǇǊƛƳŞŜǎ ǇŜƴŘŀƴǘ ƭŀ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ, 

ƭΩŞǉǳƛǇŜ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ ǎΩŜǎǘ ŜƴƎŀƎŞŜ Ł :  

 

ACTIONS DE SUIVI :  

¶ 5Ŝ Ŧŀœƻƴ ƎŞƴŞǊŀƭŜΣ ǘŜƴƛǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ƛƴŦƻǊƳŞŜ ŘŜ ƭΩŀǾŀƴŎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ 

ǇǊƻƧŜǘǎ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘǎ 

¶ Évaluer la ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘŜ ǊŞŀƭƛǎŜǊ ŘŜǎ ŎŀƳǇŀƎƴŜǎ ŘΩŞŎƘŀƴǘƛƭƭƻƴƴŀƎŜǎ ǎǳǊ ǳƴŜ 

plus grande durée 

¶ Réaliser un suivi auprès des sous-traitants pour les inciter à utiliser des 

alarmes de recul moins bruyantes 

¶ tƻǳǊǎǳƛǾǊŜ ƭŀ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ ǎǳǊ ƭŀ ƳŜƛƭƭŜǳǊŜ Ŧŀœƻƴ ŘΩŀǎǎǳǊŜǊ ƭŜ Ƴŀƛƴtien du chenal  

¶ Évaluer la ŘŜƳŀƴŘŜ ŘΩǳƴ ŎƛǘƻȅŜƴ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ le terrain du bois du Curé 

¶ ;ǾŀƭǳŜǊ ƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘΩŜƴǘǊŜǘŜƴƛǊ ƭŜǎ ǘŜǊǊŀƛƴǎ ŘΩ!ǊŎŜƭƻǊaƛǘǘŀƭ Řǳ ŎƾǘŞ ƴƻǊŘ ŘŜ 

la route 132 

¶ ;ǾŀƭǳŜǊ ƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘŜ ŘŞƎŀƎŜǊ ƭΩŀŎŎƻǘŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǊƻǳǘŜ мон ǎǳǊ ƭŀ ǇƻǊǘƛƻƴ 

appartenant à ArcelorMittal  

¶ Tenir compte des suggestions évoquées lors de la rencontre quant aux 

moyens de communication à privilégier avec la communauté 

 

6 FIN DE LA RENCONTRE 

Avant de conclure, M. Craft valide que les attentes formulées en début de rencontre ont bien été 

répondues. Les participants confirment leur appréciation de la rencontre. 

Les personnes intéressées à participer au Comité de suivi sont invitées à se manifester aux 

rapporteurs de la rencontre avant de quitter. Par ailleurs, ArcelorMittal tiendra la population 

informée des prochaines étapes de la démarche, et ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘŜǎΣ ǎƛ ŜƭƭŜǎ 

ont laissé leurs coordonnées, recevront le compte rendu de la rencontre dès que celui-ci sera 

rendu public. 

[ŀ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ ǎΩŜǎǘ terminée vers 21 h 30. 

 
Camille Montreuil 

Dave Arseneau 

Rapporteurs de la réunion 
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ANNEXE 1  

PRÉSENTATION VISUELLE 
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